

PROJETS

LE DIRECTEUR GENERAL SUR LE TERRAIN POUR VISITER LES TRAVAUX DE LA CENTRALE SOLAIRE DE BOUNDIALI ET DU BARRAGE DE GRIBO-POPOLI

Les 08 et 09 mars 2023, le Directeur Général de CI-ENERGIES a effectué une visite terrain sur les chantiers de la Centrale Solaire de Boundiali et du Barrage de Gribo-Popoli. M. Noumory Sidibé a pu s'imprégner de l'état d'avancement de ces travaux qui viendront renforcer le parc de production d'électricité du pays.



Ce périple a débuté au nord de la Côte d'Ivoire, plus précisément dans la capitale de la région de la Bagoué : Boundiali. Quelques années auparavant, cette ville avait été choisie pour abriter ce projet en raison de sa parfaite irradiation solaire. Et depuis, les travaux vont bon train. C'est donc

pour s'assurer que le calendrier d'exécution se déroule conformément à l'objectif de mise en service à la fin du deuxième trimestre 2023 que le Directeur Général a tenu à effectuer cette visite qui a débuté dès 10 heures sous un soleil de plomb.

Après une présentation faite par M. Assi Pika, Chef de projet, la délégation du Directeur Général s'est rendue sur



Début de la visite de la Centrale Solaire



Une vue du Champ des panneaux solaires

le chantier à la découverte de l'impressionnant champ de panneaux solaires et des équipements annexes (Transformateurs, Batteries etc). Sur place, l'équipe de Mme Nanan Aphi, Coordonnateur du projet et Directrice de la Production accompagnée par le constructeur RMT, a donné toutes les explications et toutes les assurances que ce futur joyau technologique produira de l'électricité dès cette année.

Cette infrastructure, première du genre en Côte d'Ivoire, d'un coût de près de 25,5 milliards de FCFA et dotée d'une puissance installée de 37,5 MWc, permettra à la Côte d'Ivoire d'augmenter sa capacité de production en améliorant son mix énergétique.

Cette visite effectuée en présence du représentant de l'un des bailleurs en l'occurrence la Banque



L'arrivée du DG sur le chantier de Gribo-Popoli

de développement Allemande KfW, était également l'occasion pour le Directeur Général de CI-ENERGIES de remercier ses partenaires pour leur accompagnement dans le développement du secteur de l'électricité de notre pays.

Après Boundiali, le Cap a été mis sur Soubré où les choses étaient

encore plus solennelles car la deuxième phase de la dérivation du fleuve devait être effectuée. Cette opération critique du chantier de Gribo-Popoli visait à s'assurer du passage normal de l'eau au niveau de l'évacuateur de crue, ouvrage de sécurité destiné à préserver la structure globale du barrage.



M. Maxime Ballet, coordonnateur du Projet, donnant des explications sur l'opération de dérivation



Le montage d'un des groupes du futur barrage



Pour la circonstance, les autorités administratives de la région ont été conviées. Le succès de cette opération dans la réalisation de cet ouvrage au taux d'avancement actuel de 61% rassure par rapport à l'objectif de mise en service du premier groupe en décembre 2023. D'un coût de 247,283 milliards de FCFA, le futur barrage de Gribo-Popoli permettra d'injecter 112 MW sur le réseau d'électricité, améliorant les capacités de production nationale ainsi que le mix énergétique.

En marge de cette visite, deux réunions respectivement présidées par M. Diarrassouba Nagaky (DCET) et M. Constant Koidou, Conseiller Spécial du Directeur Général ont eu le lieu le vendredi 10 mars 2023.



Photo de famille avec les autorités administratives à la fin de la visite



La réunion de coordination présidée par M. Diarrassouba Nagaky.



La réunion du Comité Administratif d'indemnisation présidée par M. Koidou Constant



Les populations représentées dans les opérations d'indemnisation

La première réunion s'inscrivait dans le cadre du management général du projet de Gribo-Popoli. Il s'agissait pour le DCET, entouré de ses collaborateurs et de l'Ingénieur-Conseil, de faire le bilan technique de l'opération de dérivation, de l'évolution des travaux, de lever les points de blocages éventuels afin de mieux organiser la suite des travaux. La seconde rencontre présidée par M. Koidou avait pour objet de faire le point d'avancement de la mise en œuvre du Plan d'Action de Réinstallation des populations affectées par le Projet du barrage de Gribo-Popoli. Au sein de la Commission Administrative d'Indemnisation, ces acteurs accordent régulièrement leurs positions sur la conduite des activités devant permettre un traitement diligent de toutes les questions liées à la réinstallation des populations. ■



Visite du FMI

M. NOUMORY SIDIBE, DIRECTEUR GÉNÉRAL : « LES PERSPECTIVES SONT BONNES... »



Venue s'enquérir de l'état de santé du secteur de l'électricité, dans le cadre de sa visite en Côte d'Ivoire, une délégation du Fonds Monétaire International (FMI) a été reçue le vendredi 3 mars 2023 par le Directeur Général de CI-ENERGIES, Monsieur Noumory SIDIBE.



Le Directeur Général de CI-ENERGIES M. Noumory SIDIBÉ expliquant à ses hôtes les bonnes perspectives du secteur de l'Electricité.



M. Hervé BILÉ, Chef de Département Etudes Financières (A.d.)

En présence des représentants de la Présidence de la République et du Ministère des Mines du Pétrole et de l'Energie, ainsi que de responsables venus de plusieurs ministères en charge des questions économiques, financières et budgétaires, les échanges entre les deux parties (FMI-Côte d'Ivoire ENERGIES) ont porté sur plusieurs aspects relatifs aux perspectives de développement du secteur de l'électricité en Côte d'Ivoire, notamment la situation financière du secteur, le plan de développement du secteur, les entretiens réseaux, le PS GOUV 2. Insistant sur la demande nationale en électricité qui est en constante hausse avec la création de zones industrielles ainsi que sur la demande régionale qui ne cesse de croître



avec l'alimentation de nouveaux pays tels la Guinée, le Liberia et la Sierra Leone, le Directeur Général de CI-ENERGIES a fait savoir que le principal défi pour le secteur est de s'organiser pour être en mesure de satisfaire toute cette clientèle. Positionner la Côte d'Ivoire comme un géant électrique, capable d'absorber les besoins

internes en matière d'électricité et de remplir ses engagements vis-à-vis des pays frères de la sous-région, en vue de contribuer au développement socioéconomique local et régional, tel est l'objectif affiché par le secteur, comme a tenu à le souligner M. Noumory SIDIBE. «Les perspectives sont bonnes !»,

a rassuré le Directeur Général, rappelant la forte demande en électricité et mentionnant le soutien de l'Etat de Côte d'Ivoire qui met tout en œuvre pour assurer la pérennité du secteur de l'électricité.

Présente en Côte d'Ivoire depuis le 1^{er} mars 2023, la mission du FMI doit prendre fin le 14 mars 2023. Au menu des pourparlers, des négociations visant la conclusion pour les 3 prochaines années d'un nouveau programme économique et financier avec le FMI censé permettre à la Côte d'Ivoire de maintenir sa stabilité macroéconomique et de rendre son économie beaucoup plus performante. Les travaux consistent à passer en revue les performances de l'économie ivoirienne sur plusieurs secteurs de l'économie dont l'évolution du secteur de l'énergie.■





VISITE DE SITE

MONSIEUR AJAY AU POSTE SOURCE DE YOPOUGON

M. Ajay Banga, candidat des États-Unis à la présidence du Groupe de la Banque Mondiale est en Côte d'Ivoire pour une visite de travail de 3 jours qui a débuté le 5 mars.



M. Djaha, représentant le DG de CI-ENERGIES aux côtés de M. Ajay Banga...

Durant cette visite de travail, M. Ajay a inscrit à son programme, la visite du poste source de Yopougon, qui est une composante du Projet de Transport, Distribution et Accès à l'Electricité en Côte d'Ivoire (PTDAE), un projet financé par la Banque Mondiale à hauteur de 302 millions d'Euros.

Mardi 7 mars 2023, il est 8h54 lorsque la délégation américaine conduite par M. Ajay Banga, accompagnée de celles de CI-ENERGIES, de la CIE et d'EDF Côte d'Ivoire commence la visite du poste source de Yopougon. Cette visite guidée par M. Kouassi Abel, Directeur du Transport et Coordonnateur du projet PTDAE, a permis de présenter la fiche du poste source de Yopougon et les deux (2) transformateurs de 225/90kv 100mva. Ensuite, la délégation s'est rendue dans le bâtiment abritant la salle la salle de commande des ouvrages avant de terminer cette



... lors de sa prise de parole

visite par une séance de présentations et d'échanges avec les équipes techniques en charge de la réalisation de ce projet. Cette séance de présentations et d'échanges a été animée par M. Kouassi Abel qui a présenté le PTDAE pour le compte de CI-ENERGIES. Ensuite, la Compagnie Ivoirienne d'Electricité (CIE) a fait une projection vidéo sur le Programme d'Electricité Pour Tous (PEPT) et a invité quatre (4) bénéficiaires du PEPT qui ont fait des témoignages poignants en partageant

avec l'assemblée le changement opéré dans leur vie grâce à l'accès à l'électricité via le PEPT.

Une des recommandations faites à M. Ajay Banga lorsqu'il sera élu président du groupe de la Banque Mondiale, est de se pencher sur la prise en compte des indemnités dans les projets financés par la Banque Mondiale car, la gestion du foncier impacte le bon déroulement des projets.

M. Ajay est reparti très satisfait par la qualité du travail réalisé. Il a tenu à féliciter toutes les équipes techniques présentes à cette visite tout en dévoilant son projet pour l'Education, l'environnement et sa vision pour le changement en Afrique, s'il venait à être élu président de la Banque Mondiale.

Etaient présents à cette visite, le Directeur Général de l'Energie M. Cissé Sabati et M. Bakayoko Ahmadou, Directeur Général de la CIE. ■

